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Модель ООН – это увлекательное сочетание ролевой игры и конференции, 

которая воспроизводит деятельность различных органов Организации 
Объединенных Наций. Участниками могут быть студенты, обучающиеся старших 
классов и все, кто интересуется вопросами деятельности ООН. 

Они выступают в роли делегатов или наблюдателей, представляя одну из 
стран-участниц ООН или организаций, имеющих статус наблюдателя, и вместе 
решают вопрос повестки дня, поставленный перед ними организаторами. 

 

 
 
На «Модели» участники выступают не со своим мнением, а с позицией 

страны, которую представляют. Заседания проводятся несколько дней по 
правилам ведения дебатов и завершаются принятием (или отклонением) 
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итогового документа – резолюции, которая отражает мнение органа по 
обсуждаемому вопросу. 

Почему важно участвовать в этом проекте? Вы научитесь многому. 
Готовясь к Модели и участвуя в ней, вы исследуете проблемы международных 
отношений, деятельность ООН и принципы международного права. Вы сможете 
представить себя дипломатом и погрузиться в мир интересных встреч и событий. 

 
Как проходит Модель ООН? 

(См. Приложение 1: Программа проведения Уфимской модели ООН) 
 

1-й день: Пленарное заседание. На нём делегаты приветствуют друг друга и 
обсуждают общие вопросы мероприятия. 

2-й день: Делегаты сначала выступают с позициями представляемых ими 
стран по вопросу повестки дня, а затем приступают к формальным и 
неформальным дебатам и написанию черновиков резолюций. 

3-й день: Делегаты обсуждают проекты резолюций, подают поправки и 
проводят голосование по поправкам. Имея окончательный проект резолюции, 
делегаты проводят голосование, в ходе которого каждая страна может 
проголосовать за резолюцию, против или воздержаться. 

Примечание: особое внимание необходимо уделить правилам процедуры: 
они регламентируют порядок проведения заседаний и все действия делегатов. 
 

Что необходимо знать участникам? 
 

 Организация Объединенных Наций занимается поддержанием и 
укреплением международного мира и его безопасности, а также развитием 
сотрудничества между государствами. 

 На предстоящих заседаниях русскоязычного комитета будет рассмотрена 
крайне актуальная и значимая повестка: «Сокращение военных бюджетов в 
контексте всеобщего разоружения» – проблема, которая в последние 
десятилетия ставит вопрос «ребром», и именно поэтому Организация 
Объединенных Наций займется этим вопросом и попробует найти возможные 
пути сотрудничества в этой сфере в Генеральной Ассамблее: 
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Примером такого документа в рамках ООН является резолюция 44/114 

Генеральной Ассамблеи ООН «Сокращение военных бюджетов» от 1989 года. 
Тем не менее, не все документы имели успех: подававший надежды Договор о 
вооруженных силах в Европе 1990 года, подразумевавший сокращение обычных 
вооружений и бюджетов в рамках этого, так и не был ратифицирован многими 
странами НАТО, в результате чего эффективность документа проверить на 
практике не удалось (подробно эта проблематика рассматривается в докладе 
эксперта на Генеральной Ассамблее. Доклад прилагается). 

 На Уфимской модели ООН Англоязычный комитет будет реализован 
на примере ЮНЕСКО – специализированного учреждения ООН по вопросам 
образования, науки и культуры по повестке «Защита культурного наследия и 
развитие креативного потенциала» (см. доклад “THE UN EDUGATIONAL, 
SCIENTIFIC AND CULTURAL ORGANIZATION”. EXPERT REPORT прилагается). 
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 В частности, стоит обратить внимание на меры, предпринимаемые для 

защиты объектов культуры во времена вооруженных конфликтов, рассмотрев 
Конвенцию о защите культурных ценностей в случае вооруженного конфликта и 
Пакт Рериха (см. Приложение 2), которые заложили основы правовой охраны 
культурного наследия. 

 По таким повесткам будет проводиться работа в рамках Уфимской 
Модели ООН – 2022. 
 

Какой должна быть позиция страны по повестке? 
 

🔹 Позиция государства (см. Приложение 3) по повестке – это документ, 
который отражает действительную позицию страны. Иначе говоря, этой позиции 
делегация будет придерживаться все время заседаний. 

🔹 Если США заявили о том, что не желают сокращать стратегические 
вооружения ввиду опасной геополитической обстановки, значит, они не должны 
резко отказаться абсолютно от всех вооружений во время прений. 

🔹 Позиция в первую очередь зависит от страны и повестки Комитета и, 
соответственно, будет отличаться. 

🔹 Исходя из повесток комитетов Уфимской модели ООН, предлагается 
придерживаться следующей структуры: 

▪ Позиция страны по повестке дня: согласны с ней или нет, общее 
отношение. 

▪ Деятельность государства в рамках повестки: например, участие в 
договорах, внутригосударственная деятельность, сотрудничество с другими, 
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результаты этой деятельности (например, сокращение вооружений/увеличение 
бюджета на поддержание объектов культуры). 

▪ Предлагаемые государством варианты действий для решения проблемы. 
NB! Действия должны носить такой характер, который может поддержать ваше 
государство. 

🔹 Помните: что национальные интересы стоят выше международных, но не 
стоит забывать о компромиссе. Также не стоит все время в позиции рассказывать 
об истории представляемого государства. 

🔹 По объему рекомендуется придерживаться 1-1,5 страниц. 
🔹 Немного о правилах: 
▪ запрещается использование местоимения «я» и прочих, вроде «моя страна; 

моя делегация». Вы представляете целое государство и руководствуетесь в 
первую очередь его интересами, правильнее будет писать и говорить «мы; 
делегация России; наша делегация обеспокоена» и так далее. 

▪ ООН является инклюзивной площадкой для равного и суверенного 
диалога. 

 
Знакомимся с Президиумом Генеральной Ассамблеи 

 

 
 

🔹 Мы задали несколько вопросов каждому члену президиума, чтобы новые 
участники, которые только вступают на модельный путь, смогли выстроить 
представление о предстоящем мероприятии. 

🔹Никита – председатель: 
– Что бы ты сказал себе тогдашнему в начале модельного пути? 
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– Вообще я бы, наверное, обратился к себе еще со времен, когда учился в 
школе, поскольку, даже когда я был школьником, у меня была возможность 
участвовать в Модель ООН, но, увы, я об этом не знал и в прошлое уже не вернуться. 

Поэтому я бы посоветовал себе быть как можно активнее, ведь, даже 
поступив в Институт права, я участвовал не во всех моделях, однако участие в 
таких мероприятиях позволяет расширить кругозор и познакомиться с большим 
количеством людей не только из других вузов, но и из других городов. 

🔹Алексей – эксперт: 
– Сталкивались ли вы на практике с "жаркими" дебатами на заседаниях, 

которые нарушают процедурный порядок? И что в таком случае требуется делать? 
– С жаркими дебатами, нарушающими процедуру, я не только сталкивался, 

но и за свою модельную "карьеру" не раз был зачинщиком и непосредственным 
участником таких дебатов. Подобные вещи добавляют в процесс Модели 
интереса и помогают встряхнуть участников и президиум, если они начинают 
засыпать. В таких случаях обычно нужно призывать к порядку и соблюдению 
процедуры, как правило, после этого нарушения сходят на "нет". 

🔹Тимур – сопредседатель: 
– Какие навыки ты приобрёл, участвуя в модели? 
– В ходе модели я стал лучше понимать процесс принятия решений в 

рамках ООН и международных организациях в целом. Сюда относится анализ 
официальных позиций стран по всевозможным вопросам, понимание структуры и 
наполнение документов, совместная работа над резолюцией. Полученные навыки 
в сфере коммуникации, анализа данных и в целом взаимодействия с системой 
позволили мне лучше ориентироваться в подобных мероприятиях. 

 

Знакомимся с Президиумом UNESCO 2022 
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🔹Антон – председатель: 
– Как ты пришел к организации модели и каков был путь к такого рода 

мероприятию? 
– Мой модельный путь начался на втором курсе, как раз с участия на нашей 

Модели ООН. Сначала я отнесся скептически, не понимал процедуру и в 
основном поддерживал опытных делегатов. Но потом втянулся, и побывал на 
разных моделях от Казани до Москвы, в том числе и на дистанционных, пройдя 
самые разные повестки и комитеты. В этом году я уже стал председателем, и, 
надеюсь, мы с ребятами из Президиума сможем привить любовь не только к 
Уфимской Модели ООН, но и к Модельному движению в целом. 

🔹Роберт – эксперт: 
– Какие советы ты бы дал делегатам, которые участвуют впервые в данном 

мероприятии? 
– Прочитать доклад эксперта заранее, а не как я за день до моей первой 

модели. Советую основательно ознакомиться с позицией страны при голосовании 
в органах ООН. Конечно же, настроиться на 3 дня дискуссий для написания 
резолюции. 

🔹Лиза – сопредседатель: 
– Что является самым сложным в председательстве в Комитете? 
– Для меня в новинку быть в роли сопредседателя, поэтому для меня самым 

сложным на данном этапе является понятие и разграничение функций между 
председателем и сопредседателем. 
 

Как проходит Модель ООН? 
 

1-й день: Пленарное заседание. На нём делегаты приветствуют друг друга и 
обсуждают общие вопросы мероприятия. 

 

2-й день: Заседания в комитетах. Делегаты сначала выступают с позициями 
представляемых ими стран по вопросу повестки дня, а затем приступают к 
формальным и неформальным дебатам и написанию черновиков резолюций. 

 

3-й день: Делегаты обсуждают проекты резолюций, подают поправки и 
проводят голосование по поправкам. Имея окончательный проект резолюции, 
делегаты проводят голосование, в ходе которого каждая страна может 
проголосовать за резолюцию, против или воздержаться. 
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Итак:  
 

 
 

Уфимская модель ООН в рамках Московской международной модели 
ООН имени Виталия Чуркина в шестой раз проходит на базе кафедры 
международного права и международных отношений Института права Уфимского 
университета науки и технологий (УНиТ). 

Цель Проекта – формирование молодых специалистов нового типа, 
готовых стать активной частью гражданского и научного сообщества страны. 

Число участников: 181. В мероприятии приняли участие студенты 
Института права УУНиТ, Казанского федерального университета (КФУ), 
Казанского государственного энергетического университета (КГЭУ) и 
Башкирского института социальных технологий (филиал) ОУП ВО «Академия 
труда и социальных отношений» (БИСТ). 

Задача Модели заключалась в следующем: воспроизвести работу 
Генеральной Ассамблеи по повестке «Сокращение военных бюджетов в 
контексте всеобщего разоружения» (на русском языке) и UNESCO «Защита 
культурного наследия и развитие креативного потенциала» (на английском 
языке), где «делегаты» должны были отстаивать позицию представляемой страны.  

Цель работы каждого Комитета – принятие итогового документа 
(резолюции) по вопросам повестки дня. 

С приветственным словом к участникам и 
организаторам проекта обратился Алексей 
Николаевич Борисов, Вице-президент 
Всемирной федерации ассоциаций содействия 
ООН, первый заместитель Председателя 
Российской ассоциации содействия ООН, 
заведующий кафедрой ЮНЕСКО МГИМО 
МИД России, кандидат политических наук, 
доцент. Он подчеркнул значимость Модели 

ООН для профессионального становления студентов-международников и 
юристов.  
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Ришат Вахидович Нигматуллин, Председатель 
Оргкомитета, заведующий кафедрой международного права и 
международных отношений Института права, напомнил, что 
Уфимская модель ООН проводится в рамках Московской 
международной недели ООН имени Виталия Чуркина – 
выдающегося советского и российского дипломата, ушедшего 
из жизни во время службы на боевом посту. 

 
 

Участие студентов Башкирского института социальных технологий 
(филиала) ОУП ВО «Академия труда и социальных отношений» в проекте 

 

Наш вуз представляли две команды: 
– в Генеральной Ассамблее Соколовская Мария, студентка 4-го курса 

группы Юбд 41, выступала от имени Аргентины. Делегатом от Бельгии был 
Гафуров Руслан, студент 1-го курса группы Юбд 11. 

В Комитете UNESCO отстаивали интересы следующих стран (на 
английском языке): 

– Китая: Хуснутдинова Светлана, студентка 1-го курса группы Юбд 11;  
– Германии: Михаил Большаков, студент 1-го курса группы Ибд 11;  
– Великобритании: Аскар Муратов, студент 1-го курса группы Ибд 11. 
 
Кураторами команд выступили:  
– Екатерина Сергеевна Баранова, кандидат юридических наук, 

заведующий кафедрой уголовного права, процесса и цивилистики, доцент 
кафедры; 

– Динара Амировна Сафина, старший преподаватель кафедры 
гуманитарных дисциплин и профсоюзного движения. 

Они помогали участникам в подборе материалов, подготовке выступлений. 
 
Выступление Марии Соколовской (см. «Для справки» в Приложении 4):  
«Buenastardes! Уважаемый председатель, делегаты, эксперты, слушатели. 

Делегация Аргентины имеет большую честь приветствовать Вас на данном 
заседании и благодарит вас за приветственное слово!  

На наш взгляд, вопрос о сокращении военных бюджетов в контексте 
всеобщего разоружения требует особого внимания! Принятие эффективного 
решения по поводу данного вопроса является приоритетным для нашего 
государства и для мира в целом. Наша страна всегда была известна стремлением к 
мирному разрешению военных вопросов. Правительство Аргентины всячески 
приветствовало участие вооруженных сил страны в международных 
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миротворческих операциях ООН, стараясь предотвратить возможность 
вмешательства военных в политические события внутри страны.  

Мы крайне обеспокоены тем, что экономические ресурсы истощаются, 
расходование средств на оборону исключительно велико, особенно во времена 
глобального экономического кризиса. 

Аргентина считает важным добиться всеобщего разоружения и сокращении 
военного бюджета. По оценкам Министерства Аргентины по вопросам 
международного развития, половина беднейшего населения мира проживает в 
государствах, которые сталкиваются или рискуют столкнуться с вооруженным 
конфликтом. Мы считаем, что мир переполнен оружием. 

Каждый год за счет сокращение как военных, так и других бюджетов 
страны, мы совершенствуем систему здравоохранения и образования. 

Наше правительство делает решительные шаги, направленные на создание 
мирного сотрудничества такие как: Соглашение о сотрудничестве в мирном 
использовании атомной энергии между Аргентиной и Бразилией. Историческая 
значимость данного соглашения заключалась в том, что его подписание 
ознаменовало начало сближения двух стран в ядерном вопросе и приостановку 
длившейся уже на протяжении тридцати лет гонки вооружений.  Так же Россия и 
Аргентина подписали соглашение о сотрудничестве в области использования 
атомной энергии в мирных целях. 

Мы не ожидаем, что военные расходы можно свести к нулю. У государств 
есть законные потребности в сфере безопасности, которые они должны 
удовлетворять, и обязательства по созданию и поддержанию систем региональной 
и международной безопасности. 

В заключение Делегация Аргентины хотела бы еще раз подчеркнуть: мы 
считаем, что высокие военные расходы, можно и нужно перенаправить на 
удовлетворение человеческих потребностей и поддержания мирного баланса 
между странами. Улучшение социальной и экономической жизни общества! 

На этом мы завершаем свое выступление, graciasporsuatención, делегация 
Аргентины закрыта для вопросов!» 

А мы поздравляем Марию с 
отличным выступлением и победой! Она 
награждена Дипломом в номинации 
«Самый активный делегат».  

Достойно выступили все наши 
студенты, в том числе и те, кто выступал 
на английском языке: им пришлось 
нелегко, так как соревновались они со 
студентами, которые свободно владели 

английским языком (закончили школы с гуманитарным уклоном, обучались на 
факультетах иностранных языков и т. д.). По сути, для команды БИСТ это было 
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нелегкое испытание и в то же время полезное: они на практике поняли, как важно 
владеть не только родным, но и иностранными языками, чтобы комфортно 
чувствовать себя в самых разных ситуациях.  

Подводя итоги, участники БИСТ отметили, что участие в Уфимской модели 
было для них первым и очень полезным опытом: это не просто участие в 
дискуссиях, но и приобретение навыков публичного выступления по актуальным 
вопросам повестки дня в мире, умения критически мыслить, находить аргументы 
и оценивать позиции как собственные, так и других докладчиков. И это сегодня 
очень важно. Не случайно наши команды приняли решение проводить подобные 
мероприятия и в нашем вузе.  

На фотографиях участники, в том числе наши студенты, на заседаниях 
Комитетов, на тренингах и пр.: 
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Приложение 1 
 

Программа проведения Уфимской модели ООН 
 

Время Мероприятие Место проведения 

13 декабря, вторник 
09.00-
10.00 

Регистрация Фойе перед входом аудитории 302 
 

Для онлайн-участников: 
Подключиться к конференции Zoom 
https://us02web.zoom.us/j/6213339447 
 

Идентификатор конференции: 621 333 
9447 
Код доступа: 1111 
 

10.00- 
11.00 

Церемония открытия Уфимской 
модели ООН: 
Приветственное слово: 
– Борисов А.Н., Вице-президент 
Всемирной федерации ассоциаций 
содействия ООН, Первый заместитель 
Председателя Российской ассоциации 
содействия ООН, заведующий кафедрой 
ЮНЕСКО МГИМО МИД России, 
кандидат политических наук, доцент. 
– Зайнуллин Р.И., директор Института 
права УУНиТ, кандидат юридических 
наук, доцент. 
 
Модератор:  
– Нигматуллин Р.В., представитель 
Уфимской модели ООН, член 
Центрального правления Российской 
ассоциации содействия ООН, 
заведующий кафедрой международного 
права и международных отношений 
Института права УУНиТ, доктор 
юридических наук, профессор. 
– Шумаков Никита, Председатель 
Президиума комитета Генеральной 
Ассамблеи ООН. 
– Некрасов Антон, Председатель 
Президиума комитета UNESCO. 
 

Аудитория 302  
 
Для онлайн-участников: 
Подключиться к конференции Zoom 
https://us02web.zoom.us/j/6213339447 
 
Идентификатор конференции: 621 333 
9447 
Код доступа: 1111 

https://us02web.zoom.us/j/6213339447
https://us02web.zoom.us/j/6213339447
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11.00-
13.00 

Работа в комитетах Генеральная Ассамблея: аудитория 302. 
Для онлайн-участников: 
Подключиться к конференции Zoom 
https://us02web.zoom.us/j/6213339447 
Идентификатор конференции: 621 333 
9447 
Код доступа: 1111 
UNESCO: аудитория 202 

13.00-
13.30 

Обеденный перерыв  

13.30-
16.00 

Работа в комитетах Генеральная Ассамблея: аудитория 302 
Для онлайн-участников: 
Подключиться к конференции Zoom 
https://us02web.zoom.us/j/6213339447 
Идентификатор конференции: 621 333 
9447 
Код доступа: 1111 
UNESCO: аудитория 202 

14 декабря, среда 
09.30-
11.30 

Работа в комитетах Генеральная Ассамблея: аудитория 302 
Для онлайн-участников: 
Подключиться к конференции Zoom 
https://us02web.zoom.us/j/6213339447 
Идентификатор конференции: 621 333 
9447 
Код доступа: 1111 
UNESCO: аудитория 202 

11.30-
12.00 

Кофе-брейк  

12.00-
14.00 

Работа в комитетах Генеральная Ассамблея: аудитория 302 
Для онлайн-участников: 
Подключиться к конференции Zoom 
https://us02web.zoom.us/j/6213339447 
Идентификатор конференции: 621 333 
9447 
Код доступа: 1111 
UNESCO: аудитория 202 

14.30-
15.00 

Церемония закрытия Уфимской 
модели ООН 

Аудитория 302 
Для онлайн-участников: 
Подключиться к конференции Zoom 
https://us02web.zoom.us/j/6213339447 
Идентификатор конференции: 621 333 
9447 
Код доступа: 1111 

https://us02web.zoom.us/j/6213339447
https://us02web.zoom.us/j/6213339447
https://us02web.zoom.us/j/6213339447
https://us02web.zoom.us/j/6213339447
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Приложение 2 
 

Выдающийся русский художник, ученый, 
мыслитель, общественный деятель, миротворец Николай 
Рерих (09.10.1874-13.12.1947) оставил заметный след в 
истории не только благодаря своему искусству, но и 
неугасимой вере в необходимость защиты мирового 
культурного наследия. Благодаря его инициативе был 
создан удивительно высокий по духу и нравственности 
документ XX века – «Договор об охране художественных 
и научных учреждений и исторических памятников». 
Заложенные в Пакте Рериха принципы являются основой 

современной международной правовой системы защиты ценностей культуры. 
15 апреля 1935 года в Вашингтоне представителями двадцати одной 

республики американского континента Договор был подписан: он получил 
известность в международно-правовой практике как Пакт Рериха. С 1999 года по 
инициативе общественных организаций этот день считается Международным 
днем культуры. 

Идея создания организованной охраны культурных ценностей 
принадлежала известному русскому художнику и общественному деятелю 
Николаю Константиновичу Рериху. Она возникла у него еще в самом начале 
столетия при изучении памятников отечественной старины. Русско-японская 
война 1904 года заставила художника серьезно задуматься над той угрозой, 
которая таилась в техническом усовершенствовании военных средств 
разрушения. 

В 1914 году Н. Рерих обратился к русскому правительству и правительствам 
других воюющих стран с предложением обеспечить сохранность культурных 
ценностей путем заключения соответствующего международного соглашения, 
однако его обращение осталось тогда без ответа. 

В 1929 году Н. Рерих подготовил и опубликовал на различных языках 
проект договора о защите культурных ценностей, сопроводив его обращением к 
правительствам и народам всех стран. Проект договора получил всемирную 
известность и широкий отклик среди мировой общественности. В поддержку идеи 
Николая Рериха выступили Ромен Роллан, Бернард Шоу, Альберт Эйнштейн, 
Герберт Уэллс, Морис Метерлинк, Томас Манн, Рабиндранат Тагор. 

Во многих странах были образованы комитеты в поддержку Пакта. Проект 
Пакта был одобрен Комитетом по делам музеев при Лиге Наций, а также 
Панамериканским союзом. 
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Пакт Рериха стал первым международным актом, специально посвященным 
охране культурных ценностей, единственным соглашением в этой сфере, 
принятым частью международного сообщества до Второй мировой войны. 

В рамках самого Пакта был 
утвержден предложенный 
Рерихом отличительный знак, 
которым предполагалось 
отмечать защищаемые объекты 
культуры. Этим знаком было 
«Знамя Мира» – белое 

полотнище, на котором изображены три соприкасающихся амарантовых круга – 
прошлые, настоящие и будущие достижения человечества, окруженные кольцом 
Вечности. 

В Пакте содержатся общие принципиальные положения о защите 
культурных ценностей и уважении, которое следует им оказывать. Положение о 
защите объектов носит в Пакте безусловный характер и не ослабляется 
оговорками о военной необходимости, снижающими эффективность охраны 
культурных ценностей в условиях вооруженных конфликтов. 

Пакт Рериха сыграл важную роль в дальнейшем формировании 
международно-правовых норм и общественной деятельности в области охраны 
культурного наследия. В 1949 году на 4‑й сессии Генеральной конференции 
ЮНЕСКО было принято решение приступить к работе по международно-
правовой регламентации в области защиты культурных ценностей в случае 
вооруженного конфликта. 

14 мая 1954 года конференция ООН и ЮНЕСКО в Гааге приняла 
международную "Конвенцию о защите культурных ценностей в случае 
вооруженного конфликта" и протокол к ней. В марте 1999 года по инициативе и 
при непосредственном участии ЮНЕСКО был принят Второй протокол к 
Гаагской конвенции 1954 года. В тексте Гаагской конвенции прямо указано, что 
руководством для ее принятия являются принципы защиты культурных ценностей 
во время войны, установленные на Гаагских конференциях мира 1899 и 1907 гг. и 
в Пакте Рериха. 

По инициативе общественных организаций мира в честь подписания Пакта 
Рериха 15 апреля отмечается Международный день культуры. 
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Приложение 3 
 

Пример позиции страны 
 

Это выступление делегата Боливарианской республики Венесуэла в 
Генеральной Ассамблее на Московской Модели ООН им. Чуркина-2017. 

Повестка дня: "Борьба с героизацией нацизма и иными видами 
деятельности, способствующими проявлению расизма и расовой дискриминации" 

 
ТЕКСТ ПОЗИЦИИ 

 

"Добрый день, уважаемые главы делегаций, представители международного 
сообщества и все присутствующие. Принимая во внимание безусловную важность 
и актуальность повестки дня, мы хотели бы заявить о нашей твёрдой 
приверженности борьбе против героизации нацизма, проявлений расизма и 
расовой дискриминации, и ксенофобии. Мы крайне обеспокоены появлением 
экстремистских групп и неонацистских политических партий во многих странах 
мира, а также возрастанием числа полных ненависти, расистских и ксенофобских 
идей, возникших в контексте миграционного кризиса в Европе. Боливарианская 
республика Венесуэла глубоко верит в принципы и цели устава ООН, поэтому, по 
нашему мнению, чтобы справиться с создавшейся ситуацией, неотложные меры 
должны быть приняты международным сообществом. В Венесуэле для борьбы с 
расовой и иными видами дискриминации принят ряд законов, которые 
закрепляют суровое наказание за проявление или попытки эскалации 
дискриминации любым способом, в том числе через любые СМИ. Население 
африканского происхождения в Венесуэле было заметно интегрировано во всех 
сферах общества, что безусловно отражается в низком уровне проявления 
бытового расизма в стране. Венесуэла следует принципам ратифицированных ею 
резолюций ООН и призывает к этому все остальные страны-участницы. Спасибо 
за внимание!" 

Обратите внимание, это только примерный образец! Им можно 
воспользоваться, если вы участвуете впервые и не знаете, какую форму имеет 
позиция страны. 
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Приложение 4 
 

ДЛЯ СПРАВКИ 
 

Аргентина – единственная из латиноамериканских стран – участвовала в 
военной операции в Персидском заливе. Формирования вооруженных сил 
Аргентины приняли участие в операциях «голубых касок» в Палестине, Западной 
Сахаре, Восточной Словении, Македонии, на Кипре и в Гватемале. За первую 
половину 2022 года общее число вынужденных переселенцев, ставших 
беженцами в результате конфликта или преследований, достигло беспрецедентно 
высокого уровня – 103 миллионов человек по всему миру. 

В Аргентине полную бесплатную медицинскую помощь окажут не только 
гражданину, но и туристу и даже нелегалу. И это принципиальная позиция 
страны. Образование в Аргентине бесплатное на всех уровнях, за исключением 
основной части послеуниверситетского образования. Уровень грамотности в 
Аргентине составляет 97 %. 

Аргентинские военнослужащие входили также и в состав группы военных 
наблюдателей, осуществлявших контроль за соблюдением мирного соглашения 
между Перу и Эквадором. 

«Реформирование аргентинской армии проводится для борьбы с 
наркотрафиком», – заявил министр обороны Аргентины Оскар Агуад. 

Мы не ожидаем, что военные расходы можно свести к нулю. У государств 
есть законные потребности в сфере безопасности, которые они должны 
удовлетворять, и обязательства по созданию и поддержанию систем региональной 
и международной безопасности. 

Налоговые льготы, социальные льготы для беженцев. За первую половину 
2022 года общее число вынужденных переселенцев, ставших беженцами в 
результате конфликта или преследований, достигло беспрецедентно высокого 
уровня – 103 миллионов человек по всему миру 

На вооружении сухопутных войск имеются 230 основных и 128 лёгких 
танков, 123 БМП, 123 БРМ, 518 БТР, 200 буксируемых и 20 самоходных орудий, 6 
РСЗО, 1,760 миномётов, 600 ПТУР, 97 зенитных орудий, 80 ПЗРК, 44 самолёта и 
53 вертолёта. 

Военные расходы – 2592 USD млн. | 2.592 млрд. USD. 
Расходы на обучение – 2277млн, или 13% от общего бюджета страны. 
Расходы на здравоохранение – 9,1% (33 место в мире).  
«Мы хотим трансформировать нашу армию, сделать ее более легкой. Уже 

нет танков и пушек. Кончилось время, когда война велась одним государством 
против другого, войском против войска», – сказал министр. 
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«На бюджет вооруженных сил уходит 1% ВВП, 90% этих расходов 
составляют зарплаты. Нужно изменить это соотношение, 70% должно тратиться 
на зарплаты, 30% – на инвестиции и эксплуатацию». 

 
 

 
 


